
 
 

Suite de l’Opération Pétitions 
Le cocktail pour les députés 

 
Le 28 octobre 2009, le Regroupement des Auberges du cœur a organisé un 
événement de reconnaissance destiné aux 26 députés qui ont déposé une 
pétition au nom d’une Auberge du cœur à l’Assemblée nationale du Québec 
au printemps 2009. Le cocktail s’est tenu à la Maison Marie-Frédéric, une 
Auberge du cœur située à Québec qui accueille des jeunes âgés de 18 à 30 
ans.   
 
L’Opération Pétitions visait à appuyer la démarche des 31 Auberges qui 
demandent que le gouvernement reconnaisse leurs pratiques alternatives 
auprès des jeunes en difficulté et accorde un financement équitable à leur 
mission. 
 
Lors du cocktail, les représentants d’une quinzaine d’Auberges ont eu le plaisir 
de rencontrer Agnès Maltais, députée de Taschereau, et son attachée politique 
Caroline Guay, Monique Richard, députée de Marguerite D’Youville, Véronique 
Hivon, députée de Joliette, Maka Kotto, député de Bourget, et Jean Bigué, 
attaché politique d’Émilien Pelletier, député de St-Hyacinthe. 
 
Les députés ont eu l’occasion de visiter la maison d’hébergement grâce à des 
jeunes résidants qui ont agi comme guide dans leur maison.  Tous les députés et 
les représentants des Auberges ont grandement apprécié l’accueil chaleureux 
des jeunes et de l’équipe de la Maison Marie-Frédéric.  Merci. 
  
La visite a été suivie d’une série d’allocutions.  Le mot de bienvenue a été livré 
par Sylvain Gervais, directeur de la Maison Marie-Frédéric.  Il a été suivi du 
témoignage très touchant de Catherine, une jeune résidante de la Maison 
Marie-Frédéric, qui a raconté la série d’événements qui l’ont menée dans une 
situation de très grande précarité.  À la Maison Marie-Frédéric, elle a trouvé de 
l’écoute, du répit et un lieu d’appartenance pour l’aider à reprendre du pouvoir 
sur sa vie. 
 
Par la suite, Mélanie Bélanger, présidente du Regroupement des Auberges du 
cœur, a présenté le réseau des Auberges et leur mission.  Sa présentation 
convaincante a été suivie de celle de Rémi Fraser, directeur général du 
Regroupement, qui a rappelé les démarches récentes visant à faire reconnaître 
les pratiques communautaires des Auberges du cœur.  Il a souligné comment la 

 



réalité des jeunes en difficulté a évolué au fil des années et comment les 
situations auxquelles nous sommes confrontées sont souvent plus complexes et 
plus demandantes.   
 
À propos des demandes des Auberges du cœur auprès du gouvernement 
provincial, il rappelle  : « Nous avions espoir d’avoir notre place dans la dernière 
Stratégie jeunesse du gouvernement, malheureusement nous avons été laissés 
de côté.»  Il a renchérit sur l’avenir : «Bientôt le gouvernement doit déposer 
« avant les grands froids » un plan d’action contre l’itinérance.  Nous ne pouvons 
pas croire, qu’une fois encore, on fera le choix de se priver de notre expertise et 
des liens que nous avons créés avec les jeunes sans abri.» 
 
M. Fraser conclut : «nous sommes conscients que la situation économique 
actuelle du Québec et des défis budgétaires auquel fait face le gouvernement 
et, dans ces conditions, chacune des décisions qu’on prend et chacun des 
choix qu’on fait, prennent toute leur importance.  La jeunesse, et plus encore 
quand on parle des jeunes qui ont le plus besoin de soutien, doit d’autant plus 
être au cœur des priorités d’une société.  Nos attentes sont de l’ordre de 4,7 
millions de dollars sur 4 ans.  Ce montant peut sembler important mais c’est très 
peu eu égard aux coûts en manques à gagner pour chaque jeune qui n’arrive 
pas à trouver sa place dans le Québec d’aujourd’hui et de demain.» 
 
Finalement, M. Jean Doré, président de la Fondation des Auberges du cœur, est 
venu compléter en faisant valoir que tous les acteurs de la société doivent se 
sentir interpellés par la situation des jeunes en difficulté.  Il a rappelé que des 
investissements du gouvernement pour venir en aide aux jeunes en difficulté 
doivent être faits, car il en coûte plus cher de ne rien faire.  
 
Pour répondre à ces interventions, la députée de Taschereau, Agnès Maltais, et 
la députée de Marguerite d’Youville, Monique Richard, ont salué le travail des 
Auberges du cœur et ont confirmé qu’elles demeureront toujours des alliées des 
jeunes et des Auberges.  Elles se sont engagées aussi à poursuivre leur appui  aux 
jeunes et aux Auberges aussi longtemps que nécessaire. 
 

De gauche à droite : Jean Doré, Rémi Fraser, 
Catherine, Agnès Maltais, Monique Richard, Maka 
Kotto, Mélanie Bélanger, Sylvain Gervais. 

 

 


